



Agenda Confidencial

Nacionalización del litio y el "giro de tuerca" de Buenrostro

Por estar entretenidos en la perorata del expresidente Felipe Calderón, el juicio a Genaro Gar-

cía Luna, la discusión sobre el Plan B de la Reforma electoral y otros asuntitos, varios analistas y observadores políticos dejaron que "se les fuera viva" la secretaria de Economia, quien el sábado pasado se atrevió a declarar que el 18 de febrero de 2023 "quedará hermanado en la historia con el 18 de marzo de 1938", cuando la nacionalización petrolera significó el epilogo de la lucha revolucionaria y el comienzo de la industrialización del México moderno.

¡Ah caray, explíquenme el asunto! Exclaman los perplejos. Pues es que según Raquel Buenrostro, con la "nacionalización del litio, el presidente Andrés Manuel López Obrador profundiza el proyecto de transformación para el México del siglo XXI". ¿Pero cuál transformación? Preguntan aquéllos.

Y la secretaria les explica: "En el Gobierno de México y en la Secretaria de Economia promovemos las inversiones con dimensión social, porque estamos sentando las bases de una política industrial y de energías limpias para los próximos 50, 70 años, porque nosotros pensamos y trabajamos para las generaciones futuras de México. Las políticas públicas de la Cuarta Transformación no son coyunturales. Somos conscientes que después de la pandemia y el conflicto entre Rusia y Ucrania la globalización económica neoliberal se modificó por completo". ¡Pero cuáles políticas públicas si no vemos ninguna! Exclaman los industriales no "paleros".

Pero cómo pueden ser tan ciegos, parece responderles la señora Buenrostro: "
La relocalización de las inversiones de Asia a nuestro país ya es una realidad, como lo muestran los 35 mil 291 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa que logramos atraer en 2022, la cifra más alta desde 2015. Y no tengo duda, que en este 2023 romperemos ese récord otra vez" Les explica. Discúlpenos señora pero en ese rubro venimos creciendo desde hace varios años, incluso antes de la 4T, cuando el "nearsho-

ring" no existia. Le responden los enterados.

Pero ahora es diferente, dice la "señito". Hoy estamos en contacto permanente con inversionistas privados y gobiernos de todo el mundo, mostrándoles que México ofrece condiciones inmejorables para invertir en estos momentos, entre ellos, la estabilidad política, la solidez económica con finanzas públicas sanas y la certeza jurídica..." ¿Cuál certeza jurídica? Preguntan aquellos inversionistas que llevan años tratando de conseguir un permiso para poner en marcha algunos parques eólicos en donde invirtieron cientos de millones de dólares. ¡Ese tema no está en el radar! Podría responder la funcionaria. Hoy estamos en la nacionalización del litio mexicano que marcará una nueva era en la industria automotriz, y que con la declaración de reserva de litio y la política industrial, que buscamos implementar desde la Secretaría de Economía, tendrá un futuro brillante durante varias décadas más, abundó Raguel. A ver, a ver, ¿están buscando implementar la política industrial a dos años de que termine el gobierno de la 4T? Pues es que estamos pensando en "chutarnos" otros seis años en el poder, quiso decir la secretaria. Para rematar su intervención, la titulare Economia dijo ante el presidente de la República: "Si la nacionalización petrolera fue un parteaguas en la historia moderna de México y la punta de lanza de la industrialización y la sustitución de importaciones de nuestro país en el siglo XX, la nacionalización del litio será recordada por las futuras generaciones como el giro de tuerca que dio paso a la nueva política industrial y a la sustitución de importaciones de este siglo; una política industrial que está comprometida con las energias limpias. Hoy, gobierno y pueblo de México volvemos a hacer historia. una historia llena de compromiso social con el presente, pero sobre todo con el futuro de nuestra Patria y de nuestra gente".

Lo que necesita nuestro país para insertarnos en el desarrollo económico e industrial, son funcionarios capaces, con experiencia, con talento y otras cositas. No improvisados que nos lleven al fracaso. No necesitamos "giro de tuerca", sino que les "gire la piedra" a quienes están buscando implementar una política industrial.



